من الأسماء الخمسة

التدريب الرابع
2- أبو - فاعل - الواو .
3- أخي - مضاف إليه مجرور - الياء .
4- أخا - مفعول به منصوب - الألف .
5- أخو - خبر مرفوع - الواو .
6- أبي - اسم مجرور - الياء .

التدريب السادس
1- أبوك .
2- أخوك .
3- أباك .
4- أبيك .
5- أخاك .

التدريب السابع
1- جاء محمدٌُ مع أخيه .
2- رأيتُ أباكَ في المدرسةِ .
3- كان أخو صالح طالبا مجتهدا .

التدريب الثامن
1- أبو أحمد رجلٌ صالحٌ .
2- رأيتُ أبا أحمد .
3- سلمتُ على أبي أحمد .

الآن درس الأفعال الخمسة
التدريب الأول
1- يَفهَمَان - تَفْهَمَان - يَفْهَمُون - تَفْهَمُون - تَفْهَمِين .
2- يُطِيعَان - تُطِيعَان - يُطِيعُون - تُطِيعُون - تُطِيعِين .
3- يَكْتُبَان - تَكْتُبَان - يَكْتُبُون - تَكْتُبُون - تَكْتُبِين .

التدريب الثاني
1- يتبادلان .
2- تستفيدي .
3- يُهملُوا .
4- ينصَحُون .
5- يُرَاجعان .
6- تُكثري .

التدريب الثالث
1- الفعل : يدعون . الضمير: واو الجماعة .
2- الفعل : تتبعوا . الضمير : واو الجماعة .
3- الفعل : يلتقيان . الضمير : ألف الاثنين .
الفعل : يتصافحان . الضمير : ألف الاثنين .
الفعل : يتفرقا . الضمير : ألف الاثنين .
4- الفعل : تمدين . الضمير : ياء المخاطبة .
5- الفعل : يندموا . الضمير : واو الجماعة .
6- الفعل : تسألي . الضمير : ياء المخاطبة .

التدريب الرابع
1- الأفعال الخمسة المرفوعة ( يُحبُّون - تساعدين ) .
2- الأفعال الخمسة المنصوبة ( تُهيني - تُحسِنَا ) .
3- الأفعال الخمسة المجزومة ( يُجيدوا - تُحافِظَا ) .

سأجيب على التدريب الخامس
وأكمل البقية غدًا إن شاء الله

التدريب الخامس 
1- يفطروا .
السبب : لأن الفعل سُبِقَ بحرف ناصب فلا بد من حذف النون .
2- تَتَريَّثِين .
السبب : لأن الفعل لم يُسْبَقْ بحرف ناصب أو جازم فلا بد من إثبات النون .
3-يَتدرَّبان .
السبب : لأن الفعل لم يُسْبَقْ بحرف ناصب أو جازم فلا بد من إثبات النون .
4- تَتهاوني .
السبب : لأن الفعل سُبِقَ بحرف جازم فلا بد من حذف النون .
5- تَحْرَصُون .
السبب : لأن الفعل لم يُسْبَقْ بحرف ناصب أو جازم فلا بد من إثبات النون .

التدريب السادس
1- يُأَدون - ثبوت النون .
2- تَغْتَابِي - حذف النون .
3- تَنَالُوا - حذف النون .
4- يَعْمَلان - ثبوت النون .
5- تُجِيدِين - ثبوت النون .
6- يَذْهَبَا - حذف النون .

التدريب السابع
1- أنتِ تَعْرِيفِين الحقَّ ، ولَنْ تَحِيدِي عَنْهُ .
2- أَنْتُمَا تَعْرِفَانِ الحقَّ ، ولَنْ تَحِيدَا عَنْهُ .
3- هُمَا يَعْرِفَانِ الحقَّ ، وَلَنْ يَحِيدَا عَنْهُ .
4- أَنْتُمُ تَعْرِفُون الحقَّ ، وَلَنْ تَحِيدُوا عَنْهُ .
5- هُمْ يَعْرِفُون الحقَّ ، وَلَنْ يَحِيدُوا عَنْهُ .

التدريب الثامن
1- أنتِ لن تتأخَّري عنْ أداءِ الصلاةِ - أنتِ لم تتأخَّري عن أداءِ الصلاةِ .
2- هُمَا لن يُضيِّعا وقتَهُمَا - هُمَا لم يُضيِّعا وقتَهُمَا .
3- المهذَّبون لن يَعْبَثُوا بالمرافقِ العامَّةِ - المهذَّبون لن يَعْبَثُوا بالمرافقِ العامَّةِ .

التدريب التاسع
1- التُّجارُ يَحْرِصُون على سمعتِهم .
2- المحسنانِ لَنْ يتأخرَا عن مساعدةِ المحتاجين .
3- الأطفالُ لم يقطفِوا أزهارَ الحديقةِ العامَّةِ .

التدريب العاشر

1- أنت لا تحافظين على الماء .
2- بهذه الطريقةِ لن تحافظي على الماء .
3- أنت لم تحافظي على الماء .

التدريب الحادي عشر 

1- لأنه فعل أمر وليس فعل مضارع .
2- لأنه فعل مضارع لم يتصل به واو الجماعة أو ألف الاثنين أو ياء المخاطبة .
3- لأنه فعل ماض وليس فعل مضارع .
4- لأنه فعل أمر وليس فعل مضارع .
5- لأنه اسم وليس فعل مضارع .
6- لأنه فعل مضارع لم يتصل به واو الجماعة أو ألف الاثنين أو ياء المخاطبة .
7- لأنه اسم وليس فعل مضارع .

التدريب الثاني عشر

أ- 
- يحتوي البرتقال على سُكّرِ فواكهٍ و حديدٍ و فَسْفُور .
فائدته : يساعد على الهضم و تثبيت الكالسيوم في العظام وتقوية الأسنان .

- كي نحافظ على صحتنا .

ب- 
1- يتبادلان - تفعلين .
2- يحافظوا - حذف النون .

ج- 
الأولادُ يُسَاعِدُون والدَهُمْ .

د-
ناصر : فاعل مرفوع وعلامة رفعه الضمة الظاهرة على آخره .
يساعد : فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه الضمة الظاهرة على آخره .
لتحرصي : اللام : أداة جزم ، تحرصي : فعل مضارع مجزوم بلام الأمر وعلامة جزمه حذف النون لأنه من الأفعال الخمسة ، وياء المخاطبة : ضمير متصل مبني على السكون في محل رفع فاعل .
السبانخ : اسم أنَّ منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة على آخره .
على : حرف جر مبني على السكون لا محل له من الإعراب .
عنصرين : اسم مجرور بعلى وعلامة جره الياء لأنه مثنى .

التدريب الثالث عشر

ب-
1- يُرفرفان : فعلٌ مضارعٌ مرفوعٌ ، وعلامة رفعه ثبوت النون لأنه من الأفعال الخمسة ، وألف الاثنين ضمير متصل مبني على السكون في محل رفع فاعل .

2- تشعري : فعل مضارع منصوب ، وعلامة نصبه حذف النون لأنه من الأفعال الخمسة ، وياء المخاطبة : ضمير متصل مبني على السكون في محل رفع فاعل .

ج- 
1- تقتصدون : فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه ثبوت النون لأنه من الأفعال الخمسة ، وواو الجماعة : ضمير متصل مبني على السكون في محل رفع فاعل .

2- لا : أداة نهي و جزم .
تعرضي : فعل مضارع مجزوم بلا الناهية وعلامة جزمه حذف النون لأنه من الأفعال الخمسة ، وياء المخاطبة : ضمير متصل مبني على السكون في محل رفع فاعل .
حياتك : حياة : مفعول به منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة على آخره وهو مضاف ، والكاف : ضمير متصل مبني على الفتح في محل جر مضاف إليه .
لخطر : اللام : حرف جر مبني على الكسر لا محل له من الإعراب ، خطر : اسم مجرور باللام وعلامة جره الكسرة الظاهرة على آخره وهو مضاف .
الكهرباء : مضاف إليه مجرور وعلامة جره الكسرة الظاهرة على آخره .

3- أود : فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه الضمة الظاهرة على آخره .
أن : حرف مصدري و نصب .
تقبلا : فعل مضارع منصوب بأن وعلامة نصبه حذف النون لأنه من الأفعال الخمسة ، وألف الاثنين : ضمير متصل مبني على السكون في محل رفع فاعل .

التدريب الرابع عشر

الزيت والماء لن يمتزجا .

